



令和4年10月号 校長 江田慶久



秋の青空のもと、みんな元気に登校しています！



9/29は、朝から爽やかな秋晴れになりました。

## R4 後期スタート！

おのでらっ子の益々の活躍に期待いっぱい(∇)/

あっという間に10月に入り、今年度も折り返しの時期になりました。前期お疲れ様でした。

後期には、4年宿泊学習(10/11～12 太平山) 5年臨海自然教室(10/25～26 とちぎ海浜自然の家)、6年修学旅行(11/1～2 鎌倉・東京)があります。その他にも、1・2年校外学習、3・4年栃木秋祭り、熱気球体験、3年消防署見学、持久走大会等たくさんの行事があります。

楽しい思い出をつくるのはもちろんのこと、いろいろな分野で自分の力を試したり、身に付けたりすることができると思います。それぞれの行事の目的を理解し、自分なりの目標を立て、その実現に向けてがんばりましょう！



環境委員の児童が育てた花が国体会場を彩ります。



### ■ 9月実施の学年行事

#### < 3年生 スーパーマーケット見学 >

9/16(金)「スーパーマーケットを見学し、買い物客が多く来るためのさまざまな工夫があることを調べてくる。」を目的としてヤオハン岩舟店を見学してきました。小野寺小学校になって初の試みでしたが、従業員の方々に丁寧に説明をしていただき、大変勉強になりました。バックヤードなど普段見られないような設備も見学させていただき、貴重な体験ができました。



#### < 6年生 社会科見学 >

9/22(木)「社寺の見学を通して、社会科で学んだ歴史学習への関心を深めるとともに、郷土の歴史について関心をもつ。日光彫りを体験し、伝統文化に触れる。」などを目的として、日光方面に社会科見学に行ってきました。

輪王寺・東照宮・二荒山神社を中心に、世界遺産をじっくりと見学し、その素晴らしさを脳裏に焼き付けることができました。お土産タイムも十分に楽しんでいました。



日光彫りに、全員、全集中！ 私も初挑戦(∇)世界に1つだけの傑作が出来上がりました。帰りは、豪華に「特急リバティけごん」に乗車！

<6年生 社会科見学スナップ集>



<5年生 社会科見学>

9/26 (月) 「栃木県庁で働いている人の仕事について知り、公共機関の果たす役割や自分たちの生活との関わりについて理解する。」などを目的に、栃木県庁を見学してきました。議会中ということで、議事堂見学はできませんでしたが、危機管理センターの見学など、貴重な体験ができたようです。



<5年生 稲刈り体験学習>

9/30 (金) 暑いくらいの秋晴れのもと、今年も稲刈り体験が実施されました。初めて稲刈り鎌を持つ子もいる中、小久保様にていねいに根気よく教えていただきました。刈った稲をわらで束ねる作業が思うように進まない子もいましたが、皆、農作業の大変さを実感しながらも、収穫の喜びをかみしめ、清々しい汗をかいていました。



<さすが、小野寺っ子!>



わり箸で収穫

↑休み時間に、こんなことをしていたら、何人が集まって来て… いろいろな話をしてくれました。

「いいなあ～」  
 「これで、1合くらいあるかな～？」  
 「ご飯にするとふっくらするよね。」  
 「うちのじいちゃんもこうやってるよ！」  
 「うちのパパは、こういうふうにはしない。」  
 「緑色の粒もあるよ。」  
 「“ノーマル”より、玄米の方がおいしいよ。」  
 「うちもたんぼ5個あって、貸してるんです。」  
 「うちは新米が採れたら届けてもらえるんです。」



もともと興味があって集まってきた子たちだからだと思いますが、小学生から「合」という単位が出てきたり、自分の家がどれだけたんぼをもっているか知っていたり、つめで1粒1粒脱穀したり…いやあ～大したもんです！ 小野寺っ子の会話に“本校ならでは”を感じました。みんな偉い！ 「小野寺米」は永久に不滅です(♡^\_^)



♪<大地讃頌?>  
 稲刈りの後、土が“プッチンプリン”のように、バケツから取れました。わざとらしく？ 子どもたちの見つけやすい所に置いておきました。稲をたくさん実らせるために、土の中(見えない所)にどれだけの根を張っているか、本ではなく、実物で見せたいなという思いもありました。人間も…(o^\_^o)

<社会に開かれた教育課程/地域連携>

9/28 (水) に、共同訪問が行われ、下都賀教育事務所、栃木市教育委員会の先生方に、学校の様子をみていただきました。その中で「よりよい学校教育を通じて、よりよい社会を創るという理念を学校と社会が共有する。」という観点から、話合いがもたれました。今号に掲載した各学年行事からも分かるように、地域の皆様には日ごろから大変お世話になっております。心より感謝申し上げます。ありがとうございます。今後とも“すべては子どもたちのために”ご支援のほど、よろしく願い申し上げます。

11/12の地域資源物回収についても、ご協力のほどよろしくお願い致します。不明な点は、教頭までお願いします。